
香港特區行政長官林鄭月娥昨日

在新一集《選委界別分組面面觀》

分別訪問了港區全國人大代表譚志

源和香港僱主聯合會主席鄺正煒。

譚志源認為今次完善選舉制度能給

予香港未來日子做到政治穩定，同

時發揮廣泛代表性，讓更多有才

能、有才幹和有志為香港服務的愛

國愛港人士參政、議政，相信未來

邁向普選的工作會容易一點。鄺正

煒則對今次香港僱主聯合會在第一

界別內由16席減至15席表示絕對

支持，並強調作少許犧牲是有需要

的。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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新選制穩定政治利邁向普選
特首訪譚志源鄺正煒 僱主聯會挺減席增商界認受性
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港警務
處國家安全處處長蔡展鵬早前涉嫌光顧無牌
按摩店，並已休假一個月接受紀律調查。警
務處處長鄧炳強昨日就事件會見傳媒時表
示，為確保有關調查專業、公平、公正及全
面深入，案件已交由有組織罪案及三合會調
查科（俗稱O記）跟進，並會直接向他匯報
進展。鄧炳強強調，有關警務人員已休假及
不會執行職務，而警方國安處工作不受影
響。
鄧炳強昨日表示，警隊非常注重人員的專

業操守，任何針對警務人員不當行為的指
控，都會根據既定機制調查。由於案件正在
調查中，不方便透露詳情。為確保調查公平

公正，案件已交由有組織罪案及三合會調查
科調查。基於當事人的職務級別及案件分類
等問題，調查結果會報告給公務員事務局。
有記者問鄧炳強會否就事件問責辭職，鄧

炳強直言，可能很多人很想他辭職，因為覺
得他很正義、處理涉及國家安全的案件時，
讓別有用心的人無空間違法，但他不會給這
些人有這個機會。他必然會秉公辦理、公平
公正地調查事件，如他本人在這件事上有缺
失，他會根據條例承擔一切。
警方發言人表示，警方在一項查牌行動中

在一間無牌按摩院發現一名警務人員，並正
調查涉及警務人員不當行為的指控。涉案人
員現正休假接受調查。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）攬炒
派上任後劣跡頻出。深水埗區議會日前
舉行大會期間，攬炒派區議員伍月蘭、
何啟明、周琬雯和劉偉聰在會上公然飲
酒，令社會譁然。民政事務總署昨日發
表聲明表示，對事件感到遺憾，並認為
相關區議員的行為有損深水埗區議會的
信譽及有負公眾期望，並表示已致函促
請該區區議會主席公平公正處理事件，
盡快對違反《深水埗區議會常規》一事
作出警告和跟進。
民政總署在昨日的聲明中表示，深水
埗民政事務專員在會議上引用《常
規》，指出區議員應確保其行為不會令

區議會的信譽受損；不應在任何時間或
任何方面，做出任何危及或損害其個人
誠信、公正、客觀判斷力或履行職務的
能力的事情；以及不應使其處境可能有
負市民對區議員在一般應有的行為準則
方面的期望。
同時，民政專員亦要求深水埗區議會

主席引用《常規》第15條（2），就該4
名議員的行為作出裁決，並考慮作出警
告，或在情況持續下勒令有關議員離
場，惟區議會主席決定無須在會議上對
飲用酒精類飲品的議員作出警告。
民政專員其後再要求區議會主席裁決

或發出聲明，以說明在深水埗區議會、

委員會及工作小組會議期間，議員絕不
應飲用酒精類飲品，並為會議期間的行
為確立規範，遺憾地主席仍然拒絕。
特區政府認為，在區議會會議期間飲

用酒精類飲品是極不尊重其他與會者的
行為，亦可能危及或損害區議員的公
正、客觀判斷力或履行職務的能力，更
有負市民對區議員在一般應有的行為準
則方面的期望，因此不應在區議會會議
期間發生。
民政署對事件及區議會主席的裁決深

表遺憾，並已致函促請區議會主席公平
公正處理事件，盡快對違反《常規》一
事作出警告和跟進。

日防夜防，黃圈啲賊最難防。
唔知係咪近日唔少黃店都傳出被
「手足」穿櫃桶底，但又唔敢報
警嘅笑話，搞到愈嚟愈多手腳唔
乾淨嘅「手足」都知道偷嘢冇後
果，所以愈嚟愈多黃店都發生穿

櫃桶底事件，今次嘅主角就係「台灣羅東肉焿番
（香港）」嘞。話說呢間黃店嘅店主噚日喺face-
book「開名」揭發一名前同事偷咗店舖嘅錢，但佢
就按照黃店一貫做法玩「私了」，即係唔報警但又
要求個賊喺限期前交返啲錢出嚟。結果？梗係睬你
都傻啦！
「台灣羅東肉焿番（香港）」前日喺fb貼文話：
「日防夜防，家賊難防。」「經營已經咁艱難，真
的是血汗錢！公司有曬（晒）cctv（閉路電視），點
解要摧毀自己前途？前廚房同事（邱梓寒）限你今
日18:00前將5月9號（日）偷取嘅錢歸還。」
唔少黃絲網民見到呢啲似曾相識嘅對白都十分慨
嘆，好似「Chan Ho Lam」就話：「唉，點解宜
（𠵱 ）家呢d（啲）情況愈嚟愈密，大家有咩事唔可
以商量吓嗎？」「Noodle Lee」就叫店主果斷啲：
「唔好諗，報警，過多幾日就會話你爭佢糧。」
「黃小明」就福爾摩斯上身：「俾（畀）機會D
（啲）人無（冇）用，應該係慣犯，劇情應該會變
成：『通融多幾日得唔得』，有拖無欠啦！」

網民預言劇情開口中
唔知係「黃小明」嘅預言真係咁準，定黃圈啲人
都係同一個格，「台灣羅東肉焿番（香港）」嘅店
主夜晚就再喺fb發帖，大呻「人生好累」「大家估
得好啱，都係：『可唔可以通融幾日』限期為5月
13號時間18:00，歸還2.2萬元正，得20（廿）幾歲
仔，前途在自己手，好自為之。」
原名葉鍵濠的商台節目主持健吾轉發咗呢啲帖文，
並配文道：「又一間黃店出現家賊。」社民連前副秘

書長、輔仁媒體主編容樂其就同大家玩設問：「報唔
報警好？但一報警就變藍店。」「Jelly Tai」就回應
話：「千祈唔好報警，報警即係向『極權』低頭。」
「甘道夫」就揶揄：「YC（黃絲）的精神是尊重和
包容。」「Nanakase Au」亦話：「江湖救急吖，唔
係唔救呀，急到賴（瀨）呀！」「Kathy Ng」就笑
言：「可能偷緊第二個錢還俾（畀）你！」
黃店被穿櫃桶底嘅情況真係愈嚟愈密，就好似另

一黃店「潮食閣」早前被員工偷咗價值幾千蚊嘅貨
品後，近幾日又俾另一批員工偷咗4月份共7萬蚊嘅
營業額，搞到冇錢交租又冇錢出糧，但「潮食閣」
又係選擇唔報警，諗住彰顯「大愛包容」嘅精神，
私下了事，結果仲俾偷錢疑犯去勞工處投訴欠薪。
咁搞法，睇嚟黃店穿櫃桶底嘅浪潮應該一浪接一浪
嘞。 ●香港文匯報記者 雨航

黃店又出「家賊」
唔報警掀跟風潮？
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香港文匯報訊 壹傳媒創辦人黎智英等人涉嫌觸
犯香港國安法被捕，警方在早前行動中檢走「蘋
果日報慈善基金」文件資料。團體「蘋果假新聞
及毒新聞監察組」昨日到財經事務及庫務局和稅
務局請願，促請調查蘋果慈善基金，倘證實涉及
非法運作，應立即撤銷其免稅地位。同時，財庫
局應及早立法打擊洗黑錢和恐怖分子資金籌集，
以免遺禍社會及藉助非法資金製造更多假新聞及
毒新聞。
監察組召集人傅振中昨日表示，「基金」在
1995年成立，為稅務局認可豁免繳稅的慈善機
構，「基金」聲稱接收市民捐款作慈善用途回饋
社會。惟自2019年修例風波開始，「基金」在網
上向公眾籌集資金以完成某個目標的眾籌活動，
例如所謂「撐學生專戶」等屢見不鮮。
由於目前互聯網眾籌毋須向特區政府申請、註

冊或領取牌照，捐款來源及用途亦毋須申報，令
市民質疑眾籌或已成為罪犯洗黑錢的慣常伎倆，
甚或是反中亂港以至外部反華勢力的掩護手法之

一。
傅振中指出，傳媒已多次披露「基金」向反中

亂港分子批出資助款項，並引用香港文匯報在去
年11月1日的報道，該「基金」曾向參與2019年
反修例示威者批出款項，部分獲「基金」資助者
更已離港，故特區政府應當徹查。

香港文匯報訊 團體香港政研會昨日前往滙豐銀行
中環總行請願，並向該銀行職員遞交請願信，要求滙
豐銀行和恒生銀行徹查「支聯會」所開設的銀行戶口
是否涉及洗黑錢勾當。政研會同時知會香港金融管理
局，要求作出相應監管。
政研會昨日指，「支聯會」多年來從事反中亂港的

勾當，在滙豐和恒生銀行分別設立賬戶，處理大量來
歷不明的存款，以捐款掩飾實際資金來源及用途，此
等行為已涉嫌觸犯香港法例第455章《有組織及嚴重
罪行條例》及第575章《聯合國（反恐怖主義措施）
條例》。
政研會表示，倘有關銀行未能徹查「支聯會」賬戶

是否涉及洗黑錢勾當的話，將會向警方國安處舉報有
關銀行涉嫌參與、縱容懷疑違法的洗黑錢行為。

一哥：蔡展鵬休假受查 無礙國安處工作攬炒區員開會「隊酒」民政署促主席公正處理

譚志源在訪問中表示，當他在北京看
到有關完善香港選舉制度的整體決

定草案時，感覺終於有一個機會令香港
選舉制度恢復原本設計的初心，即如何
鞏固「一國兩制」行穩致遠，以及怎樣
突顯香港政治制度的設計是行政主導，
「行政、立法之間的關係應該是互相制
衡，但同時要互相配合的初心。」
從整體大局出發，他認為今次完善選

舉制度能給予香港未來日子做到政治穩
定，同時發揮廣泛代表性，讓更多有才
能、有才幹和有志為香港服務的愛國愛

港人士參政、議政。

着眼國家大局 鋪路未來發展
被問及對達至普選的期盼，譚志源表

示，是次選委會增加至五個界別，加入
很多新的界別分組，更能把廣泛代表性
充實，讓1,500名委員都能夠有一個國家
整體大局觀，以致將來產生的行政長官
不單是愛國愛港、兼顧各階層利益，更
有國家整體大局的觀念，這正正是幾年
前做普選時希望能達至的效果。
他深信在選委會的廣泛代表性提高和

增強後，「將來在實現普選行政長官時
把它（選委會）轉化成提名委員會，用
現時的組成方式和成員成分，邁向普選
的工作會容易一點。」
林鄭月娥表示，如果現在還有當時反
對政改方案的政治人物聲稱今日是「民
主倒退」，其實並不是在說心裡話，
「是誰令香港的民主不能夠更快地向前
行，大家心中有數。」
就第一界別內的香港僱主聯合會由16

席減至15席，鄺正煒在節目上表示，對
此安排表示絕對支持，有助擴大選委會

商界代表的認受性和參與性，對整個議
會都是好事，並覺得為了大局着想，作
少許犧牲是需要的。
林鄭月娥解釋，在今次選委會大部

分界別分組的選民基礎產生變化，例
如以前香港僱主聯合會所有會員都可
以成為選民，但目前只在理事會或董
事會的層面才可成為選民，「目標都
是希望能夠與業界有更密切的關係，
換句話說，亦希望這些已進入僱主這
個界別的選委會委員更有擔當，反映
業界意見。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
特區政府昨日宣布，行政長官林鄭
月娥接納司法人員推薦委員會關於
任命現職高等法院上訴法庭副庭長
林文瀚為終審法院常任法官的推
薦，並會在徵得立法會同意後，根
據基本法第八十八條作出任命。特
區終審法院首席法官張舉能對推薦
獲接納表示歡迎。
林鄭月娥在政府昨日的聲明中讚

揚林文瀚主理上訴案件，能力全
面，在處理各類民事案件，特別是
公法和憲法案件方面經驗豐富，而
其撰寫的判詞理據清晰透徹，中肯
持平，經常輯錄於各種法律匯報並
廣受引用，在督導優化司法工作的
改革方面亦極富經驗，相信他將會
對特區終院作出重大貢獻。
現年 59 歲的林文瀚在香港出

生，於1983年及1984年在香港大
學分別取得法學士學位及法學專業
證書，於1984年在香港獲得大律
師資格，翌年起在港私人執業。他
於2001年加入司法機構，出任區
域法院法官，其後出任高等法院原
訟庭法官，並於2013年9月2日獲
委任為高等法院上訴法庭副庭長。
根據基本法第九十條規定，特區

終院法官的任命須由行政長官徵得
立法會的同意而作出。特區政府將
會就有關的任命徵求立法會同意。
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●林鄭月娥
分 別 與 譚 志 源
（左）及鄺正煒對

談。視頻截圖

團體促徹查「蘋果日報慈善基金」

「支聯會」涉洗黑錢
政研會要求滙豐查戶口

●團體促請調查「蘋果日報慈善基金」。
大公文匯全媒體記者 攝

●香港政研會促徹查支聯會賬戶是否涉及洗黑錢。

●「台灣羅東肉
焿番（香港）」
近日被員工穿櫃
桶底，店主嘆
「家賊難防」。
instagram截圖


